



Revue de presse

Revue de Presse spéciale Generali Open de France vendredi 11 juillet 2014


www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

www.lanouvellerepublique.fr

Place au gigantisme

5 juillet 2014

Un grand oui pour Ninon

5 juillet 2014

Zoom sur Lamotte Beuvron

5 juillet 2014

Leçon d'un champion à lamotte-Beuvron

6 juillet 2014

On ne s'ennuie jamais au Generali

6 juillet 2014

Une sélection nationale se joue

7 juillet 2014

« La plus grande manifestation équestre au monde »

7 juillet 2014

L'étrier d'Aubagne ouvre le bal des médailles

8 juillet 2014

Les Provençaux à l'aise à Lamotte-Beuvron

8 juillet 2014

Un site internet spécialisé pour les balades équestres

9 juillet 2014

15 000 cavaliers et leurs montures à Lamotte-Beuvron

9 juillet 2014

Open de France à Lamotte Beuvron

9 juillet 2014

Valentine Delaveau couronnée

10 juillet 2014

Reconquérir les DOM

10 juillet 2014

Generali Open de France 2014

10 juillet 2014

Dans les coulisses du Parc équestre fédéral

11 juillet 2014

Du bronze pour les voltigeurs loir-et-chériens

11 juillet 2014

Agenda - Juillet

Été 2014



Place au gigantisme !

05/07/2014 05:46



réagir



Recommander

43



Tweeter

2

8+1

0

Pendant deux fois une semaine, le parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron accueille les championnats de France de la démesure.

Les championnats de France coïncident en 2014 avec les vingt ans du Parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron, qui est devenu au fil des saisons la maison de famille des cavaliers de tout le pays. Une grande famille d'ailleurs : 700.000 cavaliers sont licenciés en France, regroupés dans 8.500 clubs ; c'est le troisième sport national et il n'est pas parti pour régresser puisqu'on note une progression de 60 % chez les pratiquants lors des dix dernières années.



Les poneys games débutent, samedi, au championnat de France. - (Photo archives cor. NR, Patrice Juin)

Des chiffres qui donnent le vertige

A sa façon aussi, le Generali Open de France est un événement unique : il s'agit du premier rassemblement de cavaliers au monde, le plus gros rassemblement également organisé par une fédération sportive en France. On y réunit plus de 15.000 cavaliers et autant de chevaux et poneys, et on retrouve au programme une quinzaine de disciplines, des plus classiques aux plus récentes.

Un club sur trois se déplace pour l'événement, les retombées économiques seraient de l'ordre de 50 M€ et en équivalent plein-temps, on parle de 150 emplois directs.

Dès la première session poneys qui démarre ce week-end, ce sont exactement 5.327 participants qui sont inscrits, des catégories poussins aux seniors.

Generali, assureur et partenaire principal de la FFE depuis 1999, a compris les avantages à tirer du parrainage d'un tel événement : il assure 700.000 licenciés, plus de 3.000 centres équestres, ainsi que 35.000 chevaux.

sports.blois@nrco.fr

Parc équestre de Lamotte. Poneys : du 5 au 13 juillet, Clubs : du 19 au 27 juillet.

sports équestres - open de france generali

Un grand oui pour Ninon

Deuxième l'an passé, Ninon Castex a décroché le titre de championne de France Élite Excellence hier. En réalisant un superbe sans-faute.

Elle est sortie en pleurs. Des heures, des mois, des années de travail pour en arriver à cela. A ce titre de championne de France Élite Excellence. Alors à peine le dernier obstacle franchi, elle a relâché la pression. Submergée par l'émotion que ses lunettes n'ont pu cacher.

A 16 ans, Ninon Castex a enfin décroché ce qu'elle convoitait ces trois dernières années avec son poney Quabard des Monc. « Il a très bien sauté durant toute la compétition, expliquait-elle. Je le monte depuis quatre ans. Je l'adore. Je le connais par cœur. » Et ça se voit.

“ Elle possède un mental d'acier ”

Elle qui avait dû se contenter de la deuxième place derrière Victoria Tachet lors de la précédente édition, est cette fois-ci montée sur la plus haute marche du podium. Avec classe. Comme le prouve son magnifique sans-faute lors des trois jours de compétition – elle n'a écopé que d'une péna-



Ninon Castex visera la victoire lors des prochains championnats d'Europe dans trois semaines en Irlande.

(Photo cor. NR, Patrice Juin)

lité de temps lors de la dernière manche, ce qui lui a coûté 0,75 pt – alors que toutes ses concurrentes ont craqué à l'image de Marine Lebas, pourtant à égalité avec elle avant les deux derniers passages hier, mais qui s'est finalement écroulée après une fin d'après-midi compliquée. Et Nina Mallevaey, deuxième, et Camille Coloma, troisième, n'ont ja-

mais pu suivre le rythme imposé par la championne. « Elle a monté avec un tel sang-froid, expliquait Claude, son entraîneur et son père. Elle possède un mental d'acier. Elle n'a pas subi la pression, cela lui donne même des ailes. » Durant les quatre manches, elle a tout simplement survolé ce championnat de France. Comme elle l'avait fait lors des derniers

championnats d'Europe avant « qu'une petite bêtise », dit son père, ne vienne la priver du titre continental alors qu'elle était en tête. Mais de cette déception, elle a appris. De sa 7^e place finale, elle s'est nourrie. Et de cet échec, elle en est sortie grandie.

La preuve avec une saison exceptionnelle auréolée de neuf victoires en Grand Prix, sublimée par ce titre de championne de France. « C'est le rêve, confirmait son père. Il n'y a pas de mots pour décrire cela. C'est long, c'est du travail et ce titre est une belle récompense. » Et ce n'est peut-être pas fini. Car la jeune fille et son poney Quabard des Monc sont retenus avec l'équipe de France pour participer aux prochains championnats d'Europe dans trois semaines du côté de Millstreet en Irlande. Et cette fois-ci, la jeune représentante de l'Écurie de Beauclerc dans la Manche est bien déterminée à rafler la mise. « Je veux gagner », annonçait-elle simplement. Histoire de se mettre la pression. Pour mieux s'envoler sur le parcours irlandais ?

François Bellot
sports.blois@nrco.fr

Zoom sur Lamotte-Beuvron

Avec le parc, un cheval dans le moteur économique

A Lamotte-Beuvron, la Fédération d'équitation est un gros employeur. Elle crée aussi de l'activité, accueillant près de 25.000 personnes dès ce samedi.

Durant presque tout le mois de juillet, la population de Lamotte-Beuvron (près de 4.600 habitants) est comme multipliée par cinq ! Durant les championnats de France qui s'ouvrent ce samedi, pas moins de 25.000 personnes se retrouveront chaque jour au parc équestre fédéral. Des cavaliers bien sûr, mais aussi leur famille, leur moniteur, etc.

« L'Open est la plus belle illustration de l'importance du parc équestre comme outil de développement », présente Frédéric Bouix, délégué général de la Fédération française d'équitation. « C'est vraiment comme la gestion d'une ville, avec tout ce qui va avec, la gestion des déchets, les questions de sécurité. »

Les 120 salariés, qui travaillent à l'année sur le parc, sont renforcés par « près de 80 saisonniers. » « On a tous les métiers », souligne Frédéric Bouix. « Des personnels administratifs bien sûr, mais aussi des cuisiniers, des agents d'entretien, des mécaniciens, des électriciens ou des maçons. La plupart des travaux que nous menons sur le parc sont réalisés en régie directe. »

Et les travaux, ce n'est pas ce qui manque au parc équestre. Le logis Renaissance et le château sont toujours en cours de restauration (ils pourront accueillir un musée, un restaurant et des salles de séminaires). La chapelle sera, elle, transformée en amphithéâtre.

Pour accueillir au mieux ses stagiaires, la Fédération vient aussi de se doter d'un hôtel de 40 chambres. « Il répond à nos besoins d'accueil de groupe, notamment pour des formations », précise Frédéric Bouix. « Il ne s'agit pas de faire concurrence à l'hôtellerie locale. »

Avec ces équipements de plus en plus performants, le parc peut accueillir les stages et séminaires de la Fédération mais aussi d'autres organismes. « On enregistre toujours un pic d'activité sur juillet, avec l'Open, mais la nouveauté c'est que l'on accueille de plus en plus d'événements tout au long de l'année. La structure est d'abord ouverte au milieu du cheval, puis au sport en général, mais aussi à la vie locale », souligne Frédéric Bouix. L'intérêt est, bien entendu, de rentabiliser les investissements réalisés.

Valérie Pernette



Montage des stands et des boxes, aménagement des terrains... le parc prépare l'Open depuis plusieurs jours.

repères

Open de France : un événement record

» Le Generali Open de France s'ouvre ce samedi. Ces championnats de France se déroulent du 5 au 13 juillet pour les poneys et du 19 au 27 juillet pour les clubs. Certifiés en 2012 comme « plus grande manifestation équestre au monde » par le Guinness World Records, ils accueilleront cette année encore plus de cavaliers ! En tout, plus de 12.000 cavaliers sont engagés en individuel. Un chiffre

auquel il faut ajouter 1.500 équipes.

» Frédéric Bouix précise : « On enregistre cette année une hausse moyenne de 6 % des engagements. » Record battu !

Du 5 au 13 puis du 19 au 27 juillet, les compétitions se déroulent de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h. Près de 150 exposants s'installent sur le parc durant toute la durée de l'Open. Buvettes et restauration sur site. Entrée gratuite. www.opendefrance.ffe.com

●●● “ En juillet, on dort et on vit cheval ”

Du côté de l'office de tourisme intercommunal Cœur de Sologne, on est prêt. Après des mois de travail en amont, l'équipe est à pied d'œuvre pour accueillir les familles des compétiteurs. D'une année sur l'autre, tout s'organise.

Pour le président de l'office Daniel Desœuvre et Sabrina Le Molaire, responsable de l'accueil, la situation est sous contrôle. De janvier à mars, quand la période d'activité est plus calme, le travail préparatoire s'effectue. Il faut notamment actualiser les données concernant l'hébergement (campings, gîtes, chambres d'hôtes, hôtels, structures d'hébergement...). Un périmètre s'établit alors, à environ 60 kilomètres autour du parc équestre fédéral, et jusque dans les départements limitrophes du Cher et du Loiret. Si, en 2011, on dénombre quelque 13.000 lits potentiels, l'offre s'est encore enrichie ces dernières années. On approcherait les 18.000 lits. « Et quand les professionnels ne suf-



Dès ce week-end, l'équipe de l'office de tourisme intercommunal et les bénévoles emmenés par le président Daniel Desœuvre seront à pied d'œuvre.

fisent plus, nous avons des possibilités chez les particuliers, en complément », indique Sabrina Le Molaire. Et pour cause. Les compétiteurs et les accompagnateurs de la première session de l'Open de France Générali arrivent en même temps que les premiers touristes. Pas de quoi cependant affoler l'équipe.

Pendant les compétitions, Daniel Desœuvre et une douzaine de bénévoles s'installent au cœur même du parc pour informer et faire mieux connaître encore la Sologne et ses trésors. « Cela fait cinq ans que nous assurons ce double accueil. Nous sommes situés sur le stand de la FFE, c'est un endroit stratégique. C'est à nous d'aller

vers la population qui arrive. On capte alors toutes les demandes », poursuit celui qui préside la structure depuis douze ans déjà. Il y a les visiteurs qui veulent profiter d'activités pendant leur séjour équestre et ceux qui s'informent pour venir découvrir la Sologne (devenue « une véritable destination »), à un autre moment.

Et si aucune veille n'existe encore sur les retombées économiques de ce rassemblement (le plus grand, mais pas le seul de l'année sur le site), elles existent au quotidien. « Elles se diffusent sur tout le territoire. » « Le tourisme fait partie de notre économie », insiste encore le président qui ne perd pas de vue la candidature potentielle de Paris pour les Jeux olympiques de 2024. Les épreuves équestres se dérouleraient alors à Lamotte-Beuvron. Une formidable aubaine. Réponse en 2017.

Vanina Le Gall

le chiffre

54

C'est en millions d'euros l'estimation des retombées économiques annuelles

générées par le fonctionnement du parc équestre, 38 de ces 54 millions restent en région Centre. « L'étude dont est tiré ce chiffre a été réalisée en 2011 », précise Frédéric Bouix, délégué général de la Fédération française d'équitation.

la question

" Parc équestre - Fédération française d'équitation, comment s'articulent les deux ? "

« En fait, il n'y a qu'une seule entité juridique : la Fédération. Le parc est l'un de ses outils de développement », répond Frédéric Bouix, délégué général de la Fédération française d'équitation (FFE). « Le parc existe depuis vingt ans. Il a été initié par Serge Lecomte (président de la FFE, ndr). La Fédération y a établi son siège en 2006 : beaucoup de Lamottois ne le savent pas encore. »



Frédéric Bouix est le délégué général de la Fédération. Il est installé sur le parc.

la phrase

« On voit bien le ballet de camions qui approvisionnent les commerces et le parc... »

Pour **Pascal Bioulac, maire de Lamotte-Beuvron** (qui dirigeait le parc équestre jusqu'à l'automne dernier), l'Open de France offre « un coup de projecteur énorme » sur la commune : « C'est une promotion extraordinaire. On parle de Lamotte de façon dynamique », se réjouit-il. Il souligne aussi l'atout économique que l'Open représente : « On voit bien depuis plusieurs jours le ballet de camions qui approvisionnent le parc et les commerces. Ils sont plus ou moins concernés, mais les supermarchés et épiceries, les métiers de bouche, les stations-service profitent de retombées indirectes. » Pascal Bioulac rappelle aussi que, à l'année, la Fédération est un « employeur stable », l'un des plus gros de la commune.

sports équestres - open de france generali

Leçon d'un champion à Lamotte-Beuvron

Dans le cadre du Generali Open de France, une série de masterclass est organisée à Lamotte-Beuvron. Cette série de cours pédagogiques est une première lors des championnats de France poneys. Ces animations pour les enseignants sont au nombre de trois et après la masterclass d'Alizée Froment dimanche dernier sur le fonctionnement du couple cavalier-cheval en dressage, Thierry Pomel, spécialiste du concours de saut d'obstacles avait, le lendemain, prévu pour un cours intitulé : « Bien construire la détente de ses élèves en CSO ».

Après avoir commenté le parcours au public lors d'une ultime reconnaissance avant la finale Poneys Élite Excellence, Thierry Pomel, deuxième en individuel comme par équipes aux Jeux mondiaux de 1998 a présenté sa masterclass. « Une idée fédérale », assure-t-il. Une idée de la direction technique nationale plus précisément, émanant de l'équipe sportive de la fédération. Ceci dans le but d'aider les enseignants formateurs à se perfectionner car



Lundi, Thierry Pomel a donné une masterclass sur le CSO.

(Photo cor. NR, Patrice Juin)

les futurs grands de l'équitation hexagonale commencent par les poneys. « C'est bien d'apporter des petites choses », selon Thierry Pomel. Et ces petites choses dans sa masterclass sont les détails qui

font la différence dans la détente, c'est-à-dire l'échauffement du poney avant le parcours. Son cours pédagogique se séquence en trois parties : échauffement, fonctionnement (dressage et soumission) et

préparation. Une bonne détente est en effet la clé pour bien réussir son CSO. Le principe novateur de ces masterclass est un succès pour l'ancien cavalier olympique qui s'est montré enthousiaste sur leur avenir. « J'aimerais bien que ce soit remis en place et ce le sera sûrement, c'est très important d'aider les plus jeunes, d'envoyer les informations à la base, c'est-à-dire sur la catégorie poneys. Personnellement, si on me le propose, je le referais. » De bon augure pour les sports équestres qui rencontre de plus en plus de succès dans l'hexagone, en témoigne l'affluence record au Generali Open de France cette année et l'organisation des Jeux équestres mondiaux dans le Calvados. Une compétition qui s'annonce pleine de victoires pour Thierry Pomel. « Je pense qu'on peut avoir des médailles dans plusieurs disciplines (CSO, concours complet, endurance et voltige), c'est l'objectif en tout cas, une ou deux médailles par discipline, on va dire une demi-douzaine de médailles en tout. »

équitation - generali open de france poneys

On ne s'ennuie jamais au Generali

Déjà plébiscité dans l'Hexagone, le Generali Open de France rayonne depuis 2012 sur la planète entière. Et ce grâce au Guinness World Records® qui a officiellement entériné la première place de l'événement français dans le classement des plus grandes compétitions équestres au monde. En 2012, le championnat de France poneys et clubs a donc été titré avec une participation de 13.838 cavaliers différents. Cocorico ! Mais c'était il y a deux ans. L'Open de France à Lamotte-Beuvron n'en finit pas de grandir et a encore battu son propre record mondial de participation avec près de 15.000 cavaliers différents pour cette édition 2014.

Commencée hier, la session poneys sera clôturée dimanche 13 juillet. Une semaine plus tard, le temps de tout remettre en place, le parc équestre fédéral accueillera la session clubs, également pour une semaine.

Dans le flot des épreuves proposées cette semaine à la compétition, on retiendra certains temps forts comme les finales des Grand Prix dès lundi, avec à la clé des sélections en équipe de France en CCE (concours complet), dressage et CSO (saut d'obstacles), les trois disciplines olympiques, pour les championnats d'Europe qui se dérouleront en Irlande au début du mois d'août.

Autre temps fort de la semaine, les épreuves carrousel, un vrai régal pour les yeux et les

oreilles. Il s'agit d'une épreuve courue par équipes de clubs, avec musique et déguisements. Un véritable produit d'émulation pour les clubs français qui pratiquent cette discipline.

Cette semaine consacrée aux poneys verra également des animations créées pour les enseignants. Pour la première fois à l'occasion du Generali Open de France, des entraîneurs nationaux donneront des master class dans divers domaines. On s'attachera au fonctionnement du couple cavalier - cheval en dressage, à bien construire la détente de ses élèves en CSO, à utiliser le trot attelé, l'équitation western et de spectacle

pour diversifier les activités du club, et à travailler les principales combinaisons de cross à l'aide d'obstacles mobile en CCE.

Enfin, cette première semaine de compétition sera aussi l'occasion pour la fédération de présenter le 12 juillet une discipline peu connue dans le milieu de l'équitation classique, le trot attelé. La fédération utilisera cette discipline grâce aux enfants et à poney pour établir une passerelle entre l'équitation classique et le monde des courses hippiques, il est vrai très peu en lien.

Pierre Hénault
sports.blais@nrco.fr



Les épreuves poneys ont débuté hier au parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron.

(Photo cor. NR, Patrice Juin)

Une sélection nationale se joue

A l'issue de la troisième épreuve de CSO As Élite Excellence, le sélectionneur national Olivier Bost saura qui ira au championnat d'Europe en Irlande.

Lors de la reconnaissance, Olivier Bost donne les derniers conseils à ses jeunes cavalières. - (Photo cor. NR, Patrice Juin)



Vous voulez voir du haut niveau en CSO ? De celui qui se rapproche de ce que l'on peut voir sur les plus belles compétitions internationales ? Les As Élite Excellence sont alors faits pour vous... Et bien sûr pour ces jeunes cavaliers âgés de 12 à 16 ans, qui sur leurs grands poneys, sont aujourd'hui le vivier dans lequel la Fédération française viendra puiser ses champions de demain. Car aujourd'hui, ils sont les meilleurs espoirs tricolores, et parmi eux, la crème de la crème se retrouvera en Irlande au début du mois d'août prochain à l'occasion des championnats d'Europe.

Sur les 25 cavaliers participant au concours As Élite Excellence, qui a débuté samedi après-midi et trouvera son épilogue ce soir lors de la 3^e et dernière manche, quatre seront donc sélectionnés par Olivier Bost pour intégrer l'équipe de France. Quatre plus un réserviste. Parmi eux, on note la présence de la championne de France 2013 Victoria Tachet.

« Je dois dire que la sélection est déjà bien avancée, confie Olivier Bost, mais je me sers de cette épreuve de championnat de France pour la peaufiner. Il ne suffit pas de briller sur un événement comme celui-ci pour espérer être sélectionné. Il faut être régulier tout au long de la saison. Je demande donc à mes jeunes cavaliers d'être présents lors des rendez-vous auxquels ils participent. Et quand je dis présent, c'est un sans-faute ou quatre points, pas d'avantage. » Quatre points (pénalité) sont équivalents à une barre tombée ou un refus (le cheval stoppe devant l'obstacle). Mais Olivier Bost précise qu'entre les deux, il passera d'avantage sur une barre que sur un refus qu'il semble tenir en horreur.

Pour l'heure, après la reconnaissance de samedi à l'occasion de la première des trois manches des As Élite Excellence, une des cavalières favorites de la sélection nationale semblait tenir la corde, puisque Ninon Castex n'a engendré aucun point de pénalité à l'issue de son passage. Mais elle était talonnée de trois autres concurrentes. La championne de France en titre Victoria Tachet comptabilisait quant à elle 4 points, tout comme Nina Mallevaey.

La dernière manche se déroule ce lundi en fin d'après-midi sur la carrière n° 1 du parc équestre fédéral. Et comme toutes les épreuves se déroulant en ce lieu précis, il vous sera possible de la suivre en direct sur la webtv mise en place par la fédération sur www.ffe.com.

« La plus grande manifestation équestre au monde » a lieu en ce moment en Sologne

Evènements, Loisir - 07/07/2014 par Marie-Catherine Dolhun.

J'aime



Il s'agit bien sûr des Championnats de France 2014 FFE encore appelés Generali Open de France. Le Guinness World Records® fixe à 10 000 le nombre de participants pour prétendre au titre, et le rassemblement de la Lamotte-Beuvron (41) les dépasse haut la main. En 2012, le compteur a explosé avec 13 838 cavaliers différents. Attendons la fin des épreuves pour avoir le chiffre 2014. Sachant que les rencontres se déroulent en deux temps, Poneys du 5 au 13 juillet puis Clubs du 19 au 27 juillet. Qui concourent ? Les cavaliers ayant réussi le contrat de qualification annoncé en début de saison. Dans combien de disciplines ? Une quinzaine, mais une seule associée à l'équitation western – le barrel race -.

Un club français sur trois fait le déplacement avec son équipe, poneys, chevaux, cavaliers, famille... Cela fait

bien du monde mais le rassemblement dispose d'un site à sa mesure puisque le Parc Equestre Fédéral est le troisième au monde derrière Lexington (USA) et Aix-la-Chapelle (Allemagne). Si les championnats de France à poney existent depuis 1973, ils arrivent à Lamotte en 1994. La localisation au cœur de la France rallie les suffrages et le Center Parcs voisin dispose d'une capacité de 4 000 lits pour le repos des jeunes cavaliers. Dès 3 ans, ceux-ci peuvent s'engager en mini-open via une présentation avec poney tenu en main. C'est en 2001 que les championnats de France Clubs ont intégré le Parc Equestre Fédéral.

Infos en +... www.ffe.com

EQUITATION CHAMPIONNATS DE FRANCE PONEY LAMOTTE BEUVRON

L'Etrier d'Aubagne ouvre le bal des médailles

Cette année encore, de nombreux jeunes cavaliers du département sont à Lamotte Beuvron pour courir le Générali Open de France au Parc Equestre Fédéral.

186 engagés soit autant de chances de remporter un titre ou de monter sur un podium. Ce grand rendez-vous classé au Guinness World Records comme la "plus grande manifestation équestre au monde" a battu en 2014 le record de 2012 avec 14 939 participants !

C'est pour beaucoup de cavaliers la finalité d'une saison de compétition pendant laquelle ils ont accumulé les points de qualification dans l'espoir d'un podium, ou du moins d'être parmi les 10 meilleurs de leur épreuve et d'effectuer le tour d'honneur.

Les premières épreuves ont débuté samedi et dimanche soir les premiers résultats sont tombés. Pour la région une première médaille de bronze est remportée en CSO par Marine Boudia de l'Etrier d'Aubagne sur Pirato de Cazala dans la catégorie Pony1D Benjamin.

Pirato appartient au club et c'est sa première saison avec la jeune fille. Peut-être une affaire à suivre pour la saison prochaine...

Une autre cavalière de l'Etrier, Clara Fourneron, entraînée en concours par Pierre Peiffer (Ecurie Orloff, Plan de Cuges) s'est qualifiée après deux manches pour la finale Pony C Elite, sans faute sur le tour, elle a un peu craqué au barrage, et



En Pony3 Espoir, Pauline Chabot (St Pierre les Aubagne) a effectué deux parcours sans pénalité pour décrocher la 1ère ex aequo. La jeune cavalière est coachée par Valérienne de Souza. / PHOTO DR

avec 8 pts termine 8^e de cette épreuve de haut niveau.

Aubagne est particulièrement à l'honneur pour ce premier jour de résultats puisqu'en catégorie Pony3 Espoir Pauline Chabot (St Pierre les Aubagne) a effectué 2 parcours sans pénalité et se trouve ainsi 1ère ex aequo. Cette catégorie est réservée aux poneys de 4 et 5 ans pour leur première année de

compétition, c'est pourquoi elle ne se court pas au chrono. Pauline montait Aloha du Rif, une ponnette de 4 ans issue d'un élevage de la région (Barcelonnette, 04). La jeune cavalière est coachée par Valérienne de Souza qui avait acheté Aloha, revendue ensuite à Pauline. L'an prochain, c'est en Pony 1 que le jeune couple espère se qualifier.

Dans les catégories de haut ni-

veau les épreuves ne sont pas terminées, mais le Team Muhr (Haras des Templiers) parti avec 25 engagés se positionne bien avec Cécilia Ferrante qui réussit le sans faute sur la première manche avec Kaliffa de la Barre en As Pony Elite, comme son camarade Victor Senegas en Pony 1C avec Qredo des Islots

Danièle PARA

ÉQUITATION FRANCE PONEY**Les Provençaux à l'aise
à Lamotte-Beuvron**

Cette année encore, de nombreux jeunes cavaliers du département sont à Lamotte-Beuvron pour courir le Général|Open de France, au Parc équestre Fédéral.

186 engagés soit autant de chances de remporter un titre ou de monter sur un podium. Ce grand rendez-vous classé au Guinness World Records comme la "plus grande manifestation équestre au monde" a battu en 2014 le record de 2012 avec 14 939 participants !

C'est pour beaucoup de cavaliers la finalité d'une saison de compétition pendant laquelle ils ont accumulé les points de qualification dans l'espoir d'un podium, ou du moins d'être parmi les dix meilleurs de leur épreuve et d'effectuer le tour d'honneur.

Les premières épreuves ont débuté récemment et les premiers résultats sont tombés. Pour la région une première médaille de bronze est remportée en CSO par Marine Boudia de l'Étrier d'Aubagne sur Pirato de Cazala dans la catégorie Poney|D Benjamin.

Pirato appartient au club et c'est sa première saison avec la jeune fille. Peut-être une affaire à suivre pour la saison prochaine... Une autre cavalière de l'Étrier, Clara Fourneron, entraînée en concours par Pierre Peiffer (Écurie Orloff, Plan de Cu-

ques) s'est qualifiée après deux manches pour la finale Poney C Élite, sans faute sur le tour, elle a un peu craqué au barrage, et avec huit points termine huitième de cette épreuve de haut niveau.

Aubagne est particulièrement à l'honneur pour ce premier jour de résultats puisqu'en catégorie Poney 3 Espoir Pauline Chabot (Saint-Pierre-les-Aubagne) a effectué deux parcours sans pénalité et se trouve ainsi première ex aequo. Cette catégorie est réservée aux poneys de 4 et 5 ans pour leur première année de compétition, c'est pourquoi elle ne se court pas au chrono. Pauline montait Aloha du Rif, une ponette de quatre ans issue d'un élevage de la région (Barcelonnette, 04). La jeune cavalière est coachée par Valérienne de Souza qui avait acheté Aloha, revendue ensuite à Pauline. L'an prochain, c'est en Poney 1 que le jeune couple espère se qualifier.

Dans les catégories de haut niveau les épreuves ne sont pas terminées, mais le Team Muhr (Haras des Templiers) parti avec 25 engagés se positionne bien avec Cécilia Ferrante qui réussit le sans faute sur la première manche avec Kaliffa de la Barre en As Poney Élite, comme son camarade Victor Senegas en Poney 1C avec Qredo des Islots

Danielle PARA

TOURISME

Un site Internet spécialisé pour les balades équestres



NOUVEAUTÉ. En selle ou en attelage, de nombreux circuits à cheval sont proposés en ligne. PHOTO D'ILLUSTRATION

Faire de la région Centre une référence touristique en termes « d'itinérance douce », notamment pour les circuits équestres.

Cette stratégie, plusieurs fois évoquée au sein de l'hémicycle régional, prend une nouvelle ampleur avec le lancement du site Internet www.randonnezchevalocentre.fr.

L'objectif est de permettre à tous les amateurs d'équitation - initiés ou débutants - de réserver, en quelques clics, un séjour équestre en région Centre.

Une nouvelle façon de promouvoir les richesses régionales que présentera

officiellement François Bonneau, le président de région socialiste, demain, en marge du concours Generali Open de France qui se tient à Lamotte-Beuvron (Loir-et-Cher).

Un service pilote

Ce nouveau service web, pensé lors des assises du tourisme qui se tenaient en début d'année, fait de cette collaboration entre la région Centre et le comité régional d'équitation, une première en France. Les randonnées pédestres et vélos devraient prochainement être dotées d'un portail web analogue. ■

Laetitia Roussel

➔ 15.000 CAVALIERS ET LEURS MONTURES À LAMOTTE-BEUVRON



ÉQUITATION. Le **Generali Open de France jusqu'au 27 juillet.** Comme chaque été, en juillet, le parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron, dans le Loir-et-Cher, accueille le Generali Open de France, qui se présente comme le premier rassemblement de cavaliers au monde. Puisque jusqu'au 27 juillet, plus de 15.000 cavaliers et autant de chevaux et poneys sont réunis pour s'expliquer dans une quinzaine de disciplines, des plus classiques aux plus récentes. Depuis le 5 juillet et jusqu'au 13, ce sont les poneys qui sont en piste, après quoi, du 19 au 27 juillet, ce sera l'épreuve clubs. Par ailleurs, le 12 juillet sera lancée l'opération « Randonnez ! Cheval O Centre ». ■



9 juillet 2014



<http://france3-regions.francetvinfo.fr/centre//emissions/jt-1920-centre>

Sujet à 16min



10 juillet 2014

Valentine Delaveau couronnée

La jeune Valentine Delaveau, fille du cavalier de CSO actuellement 6ème au classement mondial FEI, est en bonne voie pour suivre les traces de son père. A 12 ans, elle décroche la médaille d'argent lors du Generali Open de France. Sous les yeux attentifs de ses parents, Patrice Delaveau et son épouse Sabine, mais aussi de ses grands-parents et de son ami Foucault, Valentine, en selle sur Solthys Rocq, a brillé lors de sa finale en deux manches lundi de l'épreuve As Poneys 2 C . Avec un total de 8 points sur l'ensemble de son championnat, Valentine décroche une belle médaille d'argent et monte sur la deuxième marche du podium. La médaille d'or est revenue à Nina Wittorski avec Sauterelle du Py qui totalise seulement 4 points.

EQUITATION CHAMPIONNAT **GENERALI** OPEN DE FRANCE A LAMOTTE-BEUVRON

Reconquérir les DOM

Huit Réunionnais s'envolent ce dimanche en métropole pour disputer les championnats de France à Lamotte-Beuvron.

Bientôt le départ direction les Haras de Bel Air. Pour la troisième année consécutive – la deuxième sous l'égide du comité régional d'équitation (CRE) – les cavaliers réunionnais s'attachent les services de ce centre équestre pour louer des chevaux et suivre un stage

d'adaptation sur une semaine. « C'est court et donc compliqué de faire un couple en à peine sept jours, concède la présidente du comité Carole Payet. C'est sûr que nous sommes limités et qu'il y a peu de séances de saut avant la compétition. »

Ce sont les aléas des ultramarins que de devoir se fournir en équidés sur place, ponctuellement, et donc de s'en remettre à des associations cavalier/monture ressemblant presque à des coups de poker. Presque : « Nous avons tiré les leçons de l'année dernière où

nous nous y étions pris en retard, affirme Carole Payet. Nous avons fourni les renseignements personnels sur chaque cavalier plus tôt (comme la taille, le poids ou le type de cheval préféré, le type de « caractère » : NDLR). Le panel qu'ils nous proposent est plus adapté, avec des chevaux en réserve s'il faut effectuer des changements. »

Sept filles, un garçon

L'ambition est d'aller reprendre aux Tahitiens le titre de champion des DOM, titre perdu en 2013 après une compétition ratée. Pour redonner à l'équitation réunionnaise ses performances d'antan, huit cavaliers de moins de 18 ans sont du voyage à Lamotte-Beuvron. Sarah Grondin, Emma Huet, Océane Pavadi et Élise Cascade composent l'équipe en « club 1 » ; Armelle Rivière, Marion Salaun, Charlotte Barau et Louis de Nas de Tourms composent celle en « club 2 ». Un garçon pour sept filles : si médaille il y a, elle se déclinera certainement au féminin.



Le groupe des Réunionnais en partance pour la métropole. (Photo Emmanuel Grondin)

F.Le

LAMOTTE-BEUVRON

Generali Open de France 2014

Du 19 au 27 juillet - Parc Equestre Fédéral

La première et troisième semaine de juillet, environ 15 000 cavaliers viendront de toute la France au Parc Equestre Fédéral de Lamotte-Beuvron (41) en Sologne pour leur grand rendez-vous sportif annuel, le Generali Open de France, certifié en 2012 « plus grande manifestation équestre au monde » par le Guinness World Records®.

Un grand rendez-vous sportif reflétant la pluralité des pratiques équestres

Ces championnats de France, répartis en deux sessions, du 5 au 13 juillet pour les Poneys et du 19 au 27 juillet, pour les Clubs, rassemblent une quinzaine de disciplines équestres, des plus classiques (Dressage, CSO ou Complet) aux plus récentes (Equifeel, Barrel race et la nouveauté 2014, le Tir à l'arc à cheval). Porte d'entrée vers la compétition, poney, club, amateur ou encore pro, les championnats sont conçus pour s'adapter au plus grand nombre, illustrant la politique fédérale : « Un projet sportif pour chacun, des circuits d'excellence pour les meilleurs ». Le Championnat des As Poneys, destiné aux jeunes cavaliers souhaitant accéder au haut niveau, mène par exemple aux championnats d'Europe dont les sélections seront annoncées à l'issue des épreuves du 7 juillet.

L'événement de tous les superlatifs

Concentration unique de compétiteurs, le Generali Open de France est un rendez-vous immanquable pour beaucoup de cavaliers qui s'entraînent et concourent toute l'année pour y participer. Un club sur trois fait le déplacement ! Avec 1 million de visiteurs, journées, ce grand rassemblement des sports équestres, apprécié pour sa gratuité, est la manifestation la plus fréquentée du Loir-et-Cher. L'enjeu économique est important avec plus de 50 millions d'euros de retombées et 150 emplois directs en temps plein. Sur le Parc Equestre Fédéral, qui fête en 2014 ses 20 ans d'existence, tout est immense : les infrastructures, les équipements, les surfaces sportives, le village d'exposants, les parkings et les terrains qui accueillent des tentes à perte de vue. L'activité règne partout dans une ambiance colorée et conviviale mêlant sport, adrénaline, retrouvailles et fête équestre. Cette année, les engagements de la session Poneys sont en hausse avec 5 354 participants en individuel (+4,18% par rapport à 2013) et 1 193 équipes (+9,45% par rapport à 2013). Concernant la session Clubs, il y a également une hausse du nombre d'engagés avec 6794 cavaliers en individuel (+11,10% par rapport à 2013) et 328 équipes engagées (+4,79% par rapport à 2013). Le succès croissant du Generali Open de France traduit l'engouement des français pour l'équitation qui a connu une augmentation du nombre de ses pratiquants de 60 % en 10 ans devenant le 3ème sport national avec ses 700 000 licenciés.

www.ffe.com

Dans les coulisses du parc équestre fédéral...

Magali et César, sont avec d'autres saisonniers, en charge de l'entretien des sanitaires, regroupés en trois blocs sur l'ensemble du site.



Jusqu'à dimanche, Lamotte-Beuvron vit au rythme du Generali Open de France. Sur le parc équestre fédéral, une ville est comme sortie de terre.

Imaginez une ville construite ex nihilo ou presque qui, durant deux semaines, accueille près de 15.000 cavaliers et des dizaines de milliers de visiteurs ! Il faut un peu d'organisation et de savoir-faire pour les faire cohabiter sans trop d'encombres. Ajoutez à cela, 150 stands et leurs marchandises, des milliers de vélos, quelques chiens, beaucoup de montures et, par les temps qui courent, un peu de boue... et vous obtenez l'édition 2014 du Generali Open de France.

La session poneys s'achève dimanche. En attendant, Magali, César et tous les autres sont à pied d'œuvre. Aux blocs sanitaires par exemple. César nettoie les serpillières tandis que sa collègue passe à nouveau la raclette sur le sol. Pas de temps mort, le flux des personnes est continu et l'endroit doit être propre.

Plus loin, Alexandre et sa collègue Enora descendent d'un camion. Leur mission à eux, le nettoyage et l'entretien comme en témoigne la présence de cartons dans la remorque. Là, ils viennent préparer le podium, qui sera utilisé en fin de journée. « *On anticipe* », expliquent les deux jeunes, employés pour le mois de juillet. L'une est cavalière, l'autre non, mais tous les deux savourent l'expérience et le décor.

Le décor, justement. Pas sûr que les médecins, les infirmiers et les secouristes de la Croix-Rouge aient le temps d'en profiter ! Disposant d'un canal radio spécifique, l'équipe est constituée de 13 à 15 personnes chaque jour. Et elle ne chôme pas. « *Nous sommes à 75 interventions par jour, et entre 3 et 5 évacuations quotidiennes* (sur Orléans en général, ndlr). *L'an dernier, avec la chaleur, on pouvait atteindre une centaine d'interventions chaque jour* », explique Frédérique Brayda, responsable Croix-Rouge. Si les problèmes peuvent se poser en dehors des compétitions, ils arrivent également sur les carrières. Il faut agir vite auprès du cavalier blessé et ne pas (trop) perturber le bon déroulement de l'épreuve. Comme ses collègues venus d'Orléans et de Paris, elle intervient bénévolement. Question d'ambiance là encore.

Dans le local, parents et enfants arrivent, d'autres repartent, soulagés, « réparés ». Ici une plaie au doigt ; là un pansement à changer... Pour d'autres, il faudra des points de suture, ou un peu de réconfort.

" Ce sont nos vacances annuelles "



Le ciel est encore gris ce mercredi matin au-dessus de l'auvent de cette famille normande. Qu'importe. La bonne humeur règne dans le campement aménagé par Jean-François, sa femme Séverine et leurs trois enfants Léopold, Séraphine et Solène. Leur ami Philippe, accompagné de Clémence, Paul et Marie ont également pris leurs marques, là, à l'entrée de l'un des campings installés sur le site du parc. Pour Jean-François et sa famille, c'est la sixième fois que le voyage vers Lamotte-Beuvron est programmé. Avec toujours le même plaisir... malgré la boue qui commence à coller aux bottes !

Un van a été transformé en cuisine et cette année, la famille dispose d'un congélateur et de l'éclairage.

Les poneys de la famille sont à proximité. Un choix et une nécessité, explique Jean-François qui est d'ailleurs venu avec son fourrage. La paille, il l'achète sur place.

Depuis leur arrivée, la vie de famille, élargie pour le coup, s'est organisée. « *C'est une vraie ruche !* », lance encore cet éleveur de vaches laitières (sa femme s'occupe, elle, de poneys). La famille circule à VTT, comme tout le monde. Les courses alimentaires sont l'occasion (la seule) de sortir du site. Jean-François et Séverine ont bien proposé mardi à leurs enfants d'aller visiter le château de Chambord... mais ces derniers n'en avaient pas envie, trop pris par le rythme de l'Open de France même quand les deux cavalières ne concourent pas. « *Toutes ces épreuves, c'est l'objectif de l'année pour les enfants* », insiste Séverine qui comprend l'engouement des siens et qui en profite aussi. « *Ce sont nos vacances annuelles !* », conclut son mari.

billet

Ambiance

Pas de doute, Lamotte-Beuvron accueille la plus grande manifestation équestre au monde, chaque mois de juillet ! Un univers qui ravit les passionnés venus de toute la France pour profiter de la fête. Au pas, au trot puis au galop, c'est toute une économie qui se met en place à l'intérieur du parc équestre fédéral, mais également au centre-ville et aux alentours. Jusqu'à 60 kilomètres à la ronde ne serait-ce que pour l'hébergement de certains cavaliers et de leurs familles. Une ambiance particulière, donc. Et un rendez-vous couru. Au pas, au trot, au galop...

Reine-Claude



Très peu d'endroits sont fermés aux chevaux sur le site !

le chiffre

370

C'est le nombre de personnes qui interviennent au quotidien sur le parc équestre fédéral pendant l'Open de France.

Pendant la session consacrée aux poneys, du 5 au 13 juillet puis du 19 au 27 juillet, pour la session des clubs, on compte 140 volontaires (blousons rouges) mais aussi 150 membres des jurys et officiels pour l'ensemble des compétitions et enfin, 80 personnes qui travaillent à différentes tâches sur le parc et à la Fédération française d'équitation, installée au cœur de la structure lamottoise. Côté participants, on en compte cette année 5.354 en individuel.

A suivre

- > L'Open de France poneys se poursuit jusqu'à dimanche sur le site du parc équestre fédéral à Lamotte-Beuvron. Gratuit.
- > Le championnat de France réservé aux clubs se tiendra du 19 au 27 juillet.

équitation - open de france

Du bronze pour les voltigeurs loir-et-chériens

Quatre-vingts voltigeurs venus de la France entière étaient rassemblés à Lamotte-Beuvron cette semaine à l'occasion du **Generali** Open de France, pour décrocher les titres du championnat de France de voltige. Les Ateliers Equestres et les Ecuries de la Fouasserie y ont participé dans trois catégories, en équipe, individuel et pas de deux.

Les onze voltigeurs et voltigeuses ont déroulé leurs figures techniques (imposés) et leurs enchaînements artis-

tiques (libre) qu'ils ont travaillés tout au long de l'année, notamment lors du stage animé par Nicolas Andréani, champion du monde en titre. Après trois jours d'épreuves, la médaille de bronze en pas de deux a été décrochée par Perrine Le Mouel et Margot Richer avec le cheval Faro van de Kaaï, longé par Catherine Stouder et coaché par Emmanuelle Bourreau. Une belle récompense pour tous les efforts réalisés, et une source de motivation pour l'année prochaine.

Juillet

* Du 5 au 13 juillet

- › Lamotte-Beuvron
- › Parc équestre fédéral

Generali Open de France / Poney

Retrouvez de jeunes cavaliers pour cet événement équestre national qui se déroule chaque année à Lamotte-Beuvron. Toutes les disciplines et tous les niveaux amateurs sont représentés lors d'épreuves qui tiennent lieu de championnats de France.

Renseignements et informations :
www.ffe.fr

* Du 19 au 27 juillet

- › Lamotte-Beuvron
- › Parc FFE

Generali Open de France Club

Suite de l'Open Generali avec, cette fois, les clubs à l'honneur !

Renseignements et informations
www.ffe.fr